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AGRUPACIÓN JEFAS DE HOGAR SE 
MANIFIESTA FRENTE AL MUNICIPIO03

A LA ESPERA DE LLUVIAS EN EL AÑO 

VECINOS EN ALERTA POR POSIBLE 
RACIONAMIENTO DE AGUA

Dirigentes vecinales comentan la alarmante situación hídrica de la zona, instando a que la 
comunidad pueda aportar cuidando el agua en sus casas. Por otro lado, apoyan medidas 
como la instalación de una planta desaladora en la región, pero lamentan que este proyecto 
no se haya realizado antes. 02
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Preocupación de vecinos ante posible 
racionamiento de agua en Ovalle 

A LA ESPERA DE LLUVIAS EN EL AÑO 

Dirigentes vecinales comentan la alarmante situación hídrica 
de la zona, instando a que la comunidad pueda aportar 
cuidando el agua en sus casas. Por otro lado, apoyan medidas 
como la instalación de una planta desaladora en la región, 
pero lamentan que este proyecto no se haya realizado antes. 

Las alarmas están encendidas en 
Ovalle, ya que se ha confirmado que 
la capital limarina podría llegar al 
racionamiento de agua, en caso de 
no cerrar un convenio con la Junta 
de Vigilancia del Río Limarí. 

Así fue confirmado en la edición 
del pasado sábado 2 de marzo de 
Diario El Ovallino, donde se enfatizó 
en la crítica situación hídrica de la 
provincia, con embalses que han 
alcanzado sus niveles más bajos 
en años. 

Muchas han sido las reacciones. 
Desde pequeños agricultores que 
apuntan al riego por goteo para so-
brevivir, como también la propuesta 
de la diputada Nathalie Castillo de 
decretar Alerta Sanitaria para la 
Región de Coquimbo. 

Ahora fue el turno de la propia comu-
nidad ovallina, a través de dirigentes 
vecinales, quienes están viviendo la 
sequía y podrían verse afectadas ante 
el eventual racionamiento. 

La presidenta de la Unión Comunal 
de Juntas de Vecinos, Patricia Alfaro, 
expresa su preocupación por esta 
realidad, sobre todo considerando la 
poca empatía de algunas personas. 

“No hemos tomado conciencia de lo 
que va llegar a pasar, porque la gente 
sigue lavando los autos y tirando 
agua al cemento. También veo que 
se siguen regando las plazoletas en 
Ovalle a las 12 del día, cuando deberían 
regarse bien temprano o después de 
las 7 de la tarde. Es muy delicado lo 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

 Los embalses de la región han alcanzado sus niveles más bajos de los últimos años. EL OVALLINO

que está pasando, pero la gente no 
toma conciencia”, sostuvo. 

“Las autoridades deben reunirse 
con los dirigentes sociales en una 
mesa de trabajo, para saber qué 
vamos hacer y qué es lo que está 
pasando realmente, porque hay mucha 
gente que no está informada o no 
se quiere informar. Este es un tema 
muy delicado, el racionamiento de 
agua sería algo terrible”, agregó. 

Palabras similares tuvo la presidenta 
de la Unión Comunal de Juntas de 
Vecinos Rurales de Ovalle, Raquel 
Araya, quien conoce de cerca la 
realidad de las localidades de la 
comuna.

“Es terrible lo que está pasando, 
la gente y las autoridades no han 
tomado la conciencia suficiente con 
respecto a este tema. Yo a veces 
veo que se está gastando tanta 
agua, pero se debiese priorizar el 
consumo humano en primer lugar. 
En todas las juntas de vecinos esta-
mos informando que es importante 
cuidar el agua, el mensaje es tomar 

conciencia, todos tenemos que poner 
de nuestra parte para cuidar lo poco 
y nada que queda de agua”, indica. 

OPINIÓN SOBRE DESALINIZACIÓN 
Uno de los grandes proyectos que 

ha levantado y prometido el Gobierno 
es la instalación de una planta desa-
ladora para enfrentar la sequía, pero 
esto es algo que no se materializará 
en el corto plazo. 

Patricia Alfaro señala que apoya 
este tipo de iniciativas, pero enfa-
tiza que esto se debe realizar sí o 
sí, aunque llegase a haber un año 
lluvioso, “hace unos años atrás fui 
a una reunión con Aguas del Valle 
sobre una planta desaladora que 
querían instalar, sería algo ideal, pero 
ojalá sirva para que traigan agua 
a Ovalle, no solo para La Serena y 
Coquimbo. Sabemos que será un 
trabajo titánico, pero hay que pensar 
en estas posibilidades, yo estoy de 
acuerdo con las desaladoras. Lo otro 
importante es que aunque llueva, 

las desaladoras también nos van a 
servir, es algo que ya debería estar 
hecho”.

Por su parte, Raquel Araya mani-
fiesta no tener muchas esperanzas 
por el momento, ya que la contingen-
cia requiere de otras medidas más 
urgentes, y casi hasta un milagro. 

“Veo tan lejos el tema de la desa-
ladora, no me atrevo a dar mucha 
opinión en eso, porque es un proyecto 
que se ve tan lejos. Ahora vamos a 
tener harta confianza en Dios para 
que nos mande agua, porque de aquí 
a que instalen la planta desaladora 
hay para rato, esto es algo que se 
debió hacer antes”, concluyó.

“NO HEMOS TOMADO 
CONCIENCIA DE LO QUE VA 
LLEGAR A PASAR, PORQUE 
LA GENTE SIGUE LAVANDO 
LOS AUTOS Y TIRANDO 
AGUA AL CEMENTO. ES MUY 
DELICADO LO QUE ESTÁ 
PASANDO, PERO LA GENTE 
NO TOMA CONCIENCIA”
PATRICIA ALFARO
PRESIDENTA DE LA UNIÓN COMUNAL DE 
JUNTAS DE VECINOS DE OVALLE 
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Agrupación Jefas de Hogar se 
manifiesta frente a la municipalidad

MULTITUDINARIA PROTESTA EN LA MAÑANA DE ESTE LUNES 

Las emprendedoras serán 
trasladadas de la plazoleta de 
la población Media Hacienda, 
ya que este lugar será 
remodelado con recursos 
del plan Calles Sin Violencia. 
Las afectadas manifiestan 
entender esta medida, pero 
reclaman que no se les ha 
informado con claridad 
el lugar en donde serán 
reubicadas. 

En la mañana de este lunes 4 de 
marzo se realizó una multitudinaria 
manifestación en el frontis de la 
Municipalidad de Ovalle, protesta 
que fue realizada principalmente 
por mujeres pertenecientes a la 
agrupación Jefas de Hogar. 

Durante mucho tiempo, las em-
prendedoras han comercializado 
sus productos en la plazoleta de 
la población Media Hacienda, en 
lo que es la feria de las pulgas de 
los sábados y domingos. 

No obstante, este lugar será remo-
delado por recursos del plan Calles 
Sin Violencia, en una medida que 
busca rescatar los espacios públi-
cos, y que incluso es apoyado por 
la junta de vecinos del sector.

Así lo comenta la presidenta de 
la Junta de Vecinos de la Media 
Hacienda, Wilma Rojas, “la feria de 
las pulgas ocupa espacios públicos 
que le corresponden a la población, 
por eso nosotros estamos apoyando 
el proyecto de la plazoleta. Sabemos 
que mucha gente está trabajando 
en esto, pero nosotros queremos 
adelantos para nuestra población, 
queremos una plaza bonita para 
nosotros, pero la feria de las pulgas 
se ha agrandado mucho y hemos 
tenido muchos problemas. Nosotros 
no queremos que eliminen la feria, 
pero sí es necesario que delimiten 
bien el lugar, y que sea un lugar 
que no moleste el diario vivir de los 
vecinos”, declaró.

En este sentido, la presidenta de 
la agrupación Jefas de Hogar, Karen 
Parra, comenta que entienden esta 
remodelación que hará el municipio 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Una multitudinaria protesta realizaron las emprendedoras frente a la municipalidad de Ovalle. EL OVALLINO

en su tradicional lugar de trabajo, 
pero reclama que aún no se les 
informa el lugar en donde ella y 
sus compañeras serán reubicadas, 
y es por esta razón que se realizó 
la protesta. 

“Es obvio que el municipio está 
en todo su derecho de hacer este 
proyecto, pero lo que nosotros solici-
tamos en la marcha del año pasado 
y la de ahora, es que queremos un 

lado seguro para trabajar. Nosotros 
llevamos 22 años trabajando y 10 
años pagando permiso municipal, 
y aunque es precario, es algo que 
estamos pagando cada uno de mis 
socios. Nuestro problema es la 
incertidumbre de no saber dónde 
nos van a reubicar”, declaró. 

“Nuestra idea no es molestar al 
municipio y al alcalde, queremos 
una solución, sabemos que el pro-
yecto se tiene que ejecutar sí o sí, 
pero nosotros necesitamos que nos 
informen cuándo será el cambio y 
queremos un lugar tranquilo”, agregó 
la representante de las comerciantes. 

RESPUESTA DEL MUNICIPIO 
Al ser consultado sobre esta ma-

nifestación, el alcalde de Ovalle, 
Jonathan Acuña declaró que “es 
necesario señalar que la manifes-
tación de una de las agrupaciones 
del sector Media Hacienda, que es 
el agrupación de Jefas de Hogar, 
responde básicamente a su inquietud 
respecto de la reubicación. Como 
yo le he mencionado a ellas en las 
reuniones del año pasado, todas las 
agrupaciones van a ser reubicadas, 
una vez que tengamos el lugar, en 
el cual hemos ido trabajando para 
definir dónde se van a trasladar”.

Al respecto, el jefe comunal agrega 
que “hemos estado haciendo las 
gestiones para buscar un sector y 
poder ubicar a la mayor cantidad 
de personas que se pueda”.

El alcalde Acuña remarca que “lo 
que ellas, en el fondo manifiestan, 
que es su preocupación. Nosotros co-
mo municipalidad instalamos el año 
pasado una mesa de trabajo donde 
ellas participaban, pero posterior a 
una de esas reuniones desistieron 
de esa mesa de trabajo” y adiciona 
que “las demás agrupaciones con 
las que yo me he entrevistado ya 
han solicitado la reactivación de 
esta mesa de trabajo, lo que va a 
suceder en las próximas semanas”.

Finalmente, el jefe comunal remar-
ca que “ellas están en su legítimo 
derecho de manifestarse, de dar 
a conocer su opinión al respecto. 
Nosotros de escucharlas y en ba-
se a eso, tomar acuerdos, los que 
tienen que ir lógicamente funda-
dos en la apreciación tanto de las 
agrupaciones porque, insisto, la 
agrupación Jefas de Hogar es una 
de las tantas agrupaciones que ahí 
se encuentran. Y esos acuerdos 
deben ser logrados entre dichas 
agrupaciones y el municipio, bene-
ficiando a todos los interesados”, 
puntualizó.

“ES OBVIO QUE EL 
MUNICIPIO ESTÁ EN 
TODO SU DERECHO DE 
HACER ESTE PROYECTO, 
PERO LO QUE NOSOTROS 
SOLICITAMOS EN LA 
MARCHA ANTERIOR Y LA DE 
AHORA, ES QUE QUEREMOS 
UN LADO SEGURO PARA 
TRABAJAR”
KAREN PARRA
PRESIDENTA DE LA AGRUPACIÓN JEFAS DE 
HOGAR
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Productiva reunión para abordar prevención 
de robo de ganado caprino en Limarí

EL ABIGEATO ES UN GOLPE A LA ACTIVIDAD PRODUCTIVA

Los crianceros de Ovalle llegaron hasta la Delegación Presidencial del Limarí para informar sobre el robo de su ganado.  CEDIDA

La Delegación Presidencial 
del Limarí junto al SAG se 
reunión con dirigentes 
crianceros de Ovalle, 
quienes acusan que ha 
aumentado este delito en la 
última temporada. En este 
contexto, se hizo un llamado 
a que los afectados puedan 
materializar las denuncias, 
para poder focalizar 
esfuerzos preventivos. 

Dirigentes crianceros de la comuna 
de Ovalle se reunieron con el equipo de 
la Delegación Presidencial de Limarí 
(DPP Limarí) y del Servicio Agrícola 
ganadero (SAG)  para abordar conjun-
tamente el abigeato o robo de ganado. 
Según relatan los crianceros, este 
delito les ha afectado, especialmente, 
esta última temporada con pérdidas 
que golpean duramente su actividad 

productiva.
Es por ello, que la DPP Limarí con-

vocó a una reunión en la que se pudo 
abordar esta temática en una instancia 
que tendrá continuidad, ya que se 
irán sumando a diversos actores a 
esta mesa de trabajo en la que tam-
bién se abordará la Ley de Tenencia 

Responsable de Mascotas, ya que 
muchas veces son perros quienes 
atacan al ganado.                                                                                                                                

Janet Andrade, presidenta de los 
crianceros de la comuna de Ovalle, 
indicó respecto de esta reunión que 
“el problema que nos aqueja es el 
robo de animales que está afectando 
mucho a nuestros crianceros. Gracias 
a esta reunión pudimos obtener impor-
tantes acuerdos para poder entregar 
información relevante a nuestros 
asociados”.

Entre los acuerdos adquiridos se 
encuentran poder sumar a esta me-
sa de trabajo a actores relevantes 
como Seremi de Salud, equipos de 
Carabineros, PDI, para fomentar las de-
nuncias para focalizar fiscalizaciones.

Justamente, respecto de este últi-
mo punto, la Delegada Presidencial 
Provincial de Limarí, Marily Escobar 
Oviedo indicó que “nuestro equipo 
se ha reunido con dirigentes crian-
ceros para abordar esta problemática 
que les afecta. En atención a esto, 
requerimos del esfuerzo de todas y 
todos para poder tener soluciones. 
Una de las principales herramientas 
que tenemos son las denuncias a 
carabineros o fiscalía, ya que de este 
modo podemos establecer una pro-
gramación concreta de fiscalizaciones  
para poder entregar mayor seguridad 
y en cierto modo disuadir la acción de 
quienes cometen abigeato”. 

Por su parte, el Director Regional 
(s) del SAG, Jorge Fernández, indicó 
que “para prevenir este tipo de deli-
tos, el SAG solicita el Formulario de 
Movimiento Animal que debe acom-
pañar a todo transporte de animales 
ya sean bovinos, equinos, porcinos, 
ovinos, caprinos, cérvidos, camélidos 
sudamericanos, jabalíes y bubalinos 
(búfalos) dentro del país como parte 
del Programa Oficial de Trazabilidad 
Animal. Asimismo, a través de las 
fiscalizaciones de Ley de Carnes, el 
SAG verifica la procedencia de las 
carnes para evidenciar su trazabilidad, 
evitando así el faenamiento clandestino 
y la venta ilegal de carne”.

De este modo, se espera que dentro 
de este año comiencen a fortalecer-
se las fiscalizaciones por la Ley N° 
20.596 para la prevención del delito 
de abigeato, especialmente durante el 
transporte de animales y en recintos 
de compra y venta de los mismos.

“NUESTRO EQUIPO 
SE HA REUNIDO CON 
DIRIGENTES CRIANCEROS 
PARA ABORDAR ESTA 
PROBLEMÁTICA QUE LES 
AFECTA. EN ATENCIÓN A 
ESTO, REQUERIMOS DEL 
ESFUERZO DE TODAS Y 
TODOS PARA PODER TENER 
SOLUCIONES”
MARILY ESCOBAR OVIEDO
DELEGADA PRESIDENCIAL DEL LIMARÍ 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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Gremios locales valoran intención 
de reactivar la EBITAN

“PODRÍA AYUDAR A MATERIALIZAR EL TÚNEL DE AGUA NEGRA”

Después de que el embajador 
chileno en Argentina, José 
Antonio Viera Gallo, se 
comprometiese a reactivar 
la entidad binacional, desde 
la Multigremial además de 
la Corporación Industrial 
para el Desarrollo Regional 
Coquimbo, destacaron 
la voluntad, ya que sus 
gestiones no solo facilitarían 
el turismo, sino que también 
el desarrollo productivo.

En una reciente conversación con 
el alcalde de Vicuña, Rafael Vera, el 
embajador chileno en Argentina, José 
Antonio Viera Gallo, se comprometió a 
reactivar la Entidad Binacional Túnel 
de Agua Negra (EBITAN). 

“Le solicitamos que se vuelva a reunir, 
pues esta institucionalidad que existe 
entre ambos países está durmiendo 
desde hace bastante tiempo y es así 
como nos ayudará a que se sienten a 
dialogar nuevamente”, afirmó el tam-
bién presidente de la Asociación de 
Municipios de la Región de Coquimbo.

De este modo, a pesar de que la titular 
del Ministerio de Obras Públicas (MOP), 
Jessica López, había descartado su 
construcción debido a su alto costo, 
parece reactivarse nuevamente el 
Túnel de Agua Negra. Sobre todo, 
después de que el mismo Viera Gallo 
agregó que los gobiernos de Chile y 
Argentina debían ponerse de acuerdo 
en solicitar capital para realizar sus 
estudios de ingeniería.

“Allí hay que ver si se puede pedir a 
un organismo internacional o si hu-
biese algunas empresas extranjeras 
interesadas en financiarlos”, señaló. 

Palabras que fueron valoradas no solo 
por la población y las autoridades, sino 
que también por los representantes 
de los gremios. 

Es así como el presidente de la 
Multigremial además de presidente de 
la Asociación Hotelera y Gastronómica 
(HOTELGA) de la Región de Coquimbo, 
Marcos Carrasco, complementó sen-
tirse satisfecho por este compromiso 

de parte del embajador chileno en 
Argentina, por cuanto podría tra-
ducirse en gestiones para avanzar 
finalmente en la materialización del 
Túnel de Agua Negra. 

“La integración con el país trasandino 
es importante, aún más según las 
últimas cifras turísticas. Al mismo 
tiempo, nos encontramos con una 
alta tasa de desocupación. Retomar la 
EBITAN es fundamental para avanzar 
en las diligencias para su financia-
miento”, manifestó.

En esta línea, el presidente de la 
Multigremial y HOTELGA en la Región 

de Coquimbo señaló que también, de 
una vez por todas, se debe terminar 
con la pavimentación de la carretera 
internacional. 

“Junto con ello, podríamos pensar 
en tener más tiempo abierto Agua 
Negra para generar un flujo vehicular 
que se mantenga durante el resto del 
año…no solo en el período estival. No 
tenemos que olvidar que Terminal 
Puerto Coquimbo llevó a cabo una 
gran inversión en sus instalaciones”, 
sostuvo. 

En tanto, desde la Corporación 
Industrial para el Desarrollo Regional 
(CIDERE) Coquimbo, añadieron que la 
reactivación de la Entidad Binacional 
Túnel de Agua Negra y el reinicio de 
los trabajos de pavimentación de la 
ruta internacional que une con la 

Provincia de San Juan, constituyen 
sin duda noticias alentadoras. 

“Por una parte, debido a la im-
portancia de la conectividad para 
un territorio como el nuestro, cuyo 
destino radica en su capacidad pa-
ra desarrollar flujos de mercancías 
además de personas, como sucede 
con nuestros productos agrícolas y 
mineros, así como con el turismo. 
Por otro lado, por el interés histórico 
de vincularnos con nuestros vecinos 
de allende Los Andes”, aseveraron. 

Así desde CIDERE Coquimbo com-
plementaron que el abandono en que 
cayó este tema, a lo menos durante 
los últimos dos gobiernos, ha sido 
lamentable.

“La falta de un camino pavimen-
tado de manera continua dificulta 
el tránsito a uno y otro lado de la 
cordillera. Pero estamos a tiempo 
de retomar el rumbo perdido, si hay 
voluntad real de las autoridades se 
puede hacer”, concluyeron. 

Cabe recordar que, acuerdo a lo esta-
blecido en el Protocolo Complementario 
del Tratado de Maipú, de Integración 
y Cooperación entre Argentina y 
Chile, el objetivo de la EBITAN es 
avanzar en las obras relacionadas con 
el Túnel Paso de Agua Negra, para 
lo que se le asigna la factibilidad del 
proyecto, mutua cooperación, armado 
de la iniciativa, además del control, 
regulación y supervisión necesarias 
para verificar el cumplimiento de 
sus plazos. 

El Túnel de Agua Negra es el eslabón más preciado de un corredor bioceánico que unirá el Atlántico con el Pacífico en la región central de 
ambos países.

ISMAEL HUERTA 

RICARDO GÁLVEZ P.
Región de Coquimbo

LA INTEGRACIÓN 
CON ARGENTINA ES 
IMPORTANTE, AÚN MÁS 
SEGÚN LAS ÚLTIMAS 
CIFRAS TURÍSTICAS. 
RETOMAR LA EBITAN 
ES FUNDAMENTAL 
PARA AVANZAR EN LAS 
DILIGENCIAS PARA LA 
OBRA”
MARCOS CARRASCO 
PRESIDENTE DE LA MULTIGREMIAL DE LA 
REGIÓN DE COQUIMBO 

LA FALTA DE UN CAMINO 
PAVIMENTADO DIFICULTA 
EL TRÁNSITO A UNO Y OTRO 
LADO DE LA CORDILLERA. 
PERO ESTAMOS A TIEMPO 
DE RETOMAR EL RUMBO 
PERDIDO, SI HAY VOLUNTAD 
REAL DE LAS AUTORIDADES”
CIDERE REGIÓN DE COQUIMBO
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AVISO DE REMATE
El 1° Juzgado La Serena, ubicado en calle Rengifo Nº240, La Serena, 
rematará el día 19 de Marzo de 2024 a las 10:00 hrs., el inmueble ubicado 
en calle Eliazar Munizaga Torrejón Nº1785, que corresponde al Sitio Nº3, 
de la manzana 5, del Loteo “Parque Inglés II- Segunda Etapa”, comuna de 
Ovalle. Título de dominio inscrito a fojas 1518 N°2169 del Registro de 
Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Ovalle, año 2017. Rol de 
Avalúo 1800-96, comuna de Ovalle. Mínimo para subastar $65.349.739, al 
contado. Garantía: Los interesados deberán presentar vale vista bancario 
a la orden del Tribunal, por el 10% del mínimo, esto es, $6.534.973. Demás 
condiciones autos caratulados “SCOTIABANK CHILE con ARAYA 
GALLEGUILLOS” C-391-2023, del tribunal citado. La Serena, 29.02.2024.

Ingrid Marlene Ebner Rojas
Secretario

PJUD

El historial de ausencias de Naranjo a la 
espera del fallo de la Corte Suprema

AUTORIDAD VOLVERÍA EL 18 DE MARZO

Con esta nueva licencia, la gobernadora volvería en dos semanas más, vale decir, el 18 de 
marzo. 

LAUTARO CARMONA

Se esperaba que la gobernadora retornara a sus labores este 
lunes, pero no fue así ya que volvió a presentar una licencia 
médica por 15 días, lo que podría ser una maniobra para 
dilatar la notificación por el castigo impuesto por Contraloría. 
Abogados concuerdan que incluso con dicho justificativo 
podría ser apercibida.

Han pasado dos meses desde que la 
Corte Suprema escuchó los alegatos 
en el marco de la apelación de la go-
bernadora regional de Coquimbo, Krist 
Naranjo, respecto de la suspensión 
de tres meses y 50% del goce de 
sueldo impuesta por la Contraloría 
por el mal uso del vehículo fiscal, 
dejando la causa en “acuerdo”. Sin 
embargo, a la fecha, aún no se ha 
hecho pública la resolución. 

En dicho periodo, la máxima autoridad 
de la región ha ido desapareciendo 
paulatinamente de la esfera pública. 
Y es que de acuerdo a información 
recabada, durante diciembre y enero 
se tomó vacaciones y días adminis-
trativos, mientras que en febrero 
presentó varias licencias médicas. 

Si bien se esperaba que Naranjo 
retomara sus labores la jornada de 
ayer, esto no ocurrió, ya que se hizo 
efectivo un nuevo permiso médico 
por 15 días más, por lo que debería 
regresar al edificio de calle Prat el 
próximo 18 de marzo. 

¿LICENCIAS PODRÍAN INCIDIR EN 
NOTIFICACIÓN DE SUSPENSIÓN? 

Para dilucidar esta interrogante, 
nuestro medio se puso en contacto 
con dos abogadas especialistas en la 
materia. En primer lugar, María José 
Lira, experta en derecho administrativo, 
explicó que “no existe en la normativa 
un artículo que diga que la sentencia 
podrá demorarse o extenderse en 
el tiempo. Entonces, lo único que 
puedo pensar desde el ámbito de la 
buena fe y de responsabilidad desde 
el punto de vista académico, es que 
no ha salido porque hay una sobre-
carga laboral en la Corte Suprema y 
puntualmente en esa sala, que en el 
fondo están sacando sentencias de 
causas anteriores a esta”. 

“No es tan descabellado, porque a mí 

me ha pasado, yo tuve un recurso de 
protección que se supone que en mi 
estado preferente debería resolverse 
más rápido y se demoraron casi seis 
meses en publicar la sentencia”, 
agregó.

Por otro lado, “cuando se trata de 
resoluciones judiciales, da lo mismo 
si estás con vacaciones o con licencia 
médica, porque esas resoluciones 
se notifican por estado diario y por 
correo electrónico”, subrayó. 

En esa línea, recalcó que el estar 
con licencia médica o de vacaciones 
no influye en la notificación, ya que  
“incluso hay tipos de resoluciones 
que son personales y si tú estás en 
tu casa enferma, te la van a notificar 
igual”. 

“Si son por cédula, que es una 
notificación que se hace con una 
carta certificada, va al receptor, no 
te encuentra y después la deja con 
una carta, por lo que da lo mismo si 
tú estás enfermo o con vacaciones”, 
añadió.

¿CÓMO SERÁ EL PROCESO?
Por su parte, Carla De Borguie, 

socia de DBA Abogados, comenta 
que el tiempo transcurrido desde que 
el máximo tribunal del país llegó a 
“acuerdo”, está dentro de los plazos 
normales en este tipo de casos.

“Las causas en la Corte Suprema se 
pueden demorar meses por muchos 
factores. Uno de ellos es la alta carga 
de trabajo porque hay que recordar 
que reciben de todo Chile y solamente 

en resolver recursos de protección la 
Sala Constitucional está colapsada, 
lo mismo que la Sala Penal que está 
saturada de recursos de amparo por 
las libertades condicionales”, sostuvo.

 En ese sentido, a juicio de la letrada 
“está dentro de los tiempos norma-
les y es lo que se suelen demorar 
las causas en la Corte Suprema en 
base a factores como la alta carga 
que está conociendo y segundo la 
complejidad de una causa como 
esta, ya que no es menor el aplicar 
una sanción del estatuto adminis-
trativo a una gobernadora electa en 
democracia, que es el primer proceso 
de este tipo”. 

En cuanto a la notificación, conside-
rando que la gobernadora ha estado 
entre vacaciones y licencias médicas, 
la jurista recalcó que “en esto, hay 
que diferenciar dos aspectos, una 
cosa es la resolución de la Corte 
Suprema y otra es el cúmplase del 
organismo que dictó la resolución, 
ya que se debe recordar que esta 
causa deriva de una reposición que 
se interpuso en la Contraloría”.

“En esto, lo que va a faltar es el cúm-
plase, es decir, que la Corte Suprema 
se la devuelva a la Contraloría para 
que ellos se encarguen de notificar a 
la persona y es en esta parte donde 
podría estar la maniobra de la goberna-
dora, donde podría estar dificultando 
la notificación del cúmplase, no del 
fallo de la Suprema, porque se hace 
por estado diario”, remarcó. 

Finalmente, agrega que la noti-
ficación se debe hacer de manera 
personal, “la Suprema notifica por 
estado diario y todos nos vamos a 
enterar cuando salga publicado y 
para hacer efectiva la resolución, 
tiene que volver a la Contraloría para 
seguir con el cúmplase, el que puede 
ser positivo para la gobernadora o 
negativo”.

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo

LAS CAUSAS EN LA CORTE 
SUPREMA SE PUEDEN 
DEMORAR MESES POR 
MUCHOS FACTORES. UNO 
DE ELLOS ES LA ALTA 
CARGA DE TRABAJO 
PORQUE RECIBEN CAUSAS 
DE TODO CHILE”
CARLA DE BORGUIE
SOCIA DE DBA ABOGADOS
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Escuela de Samba Río de Tambores de 
Ovalle celebra una década de ritmo y cultura 

REALIZARON MUESTRA EN EL CENTRO DE OVALLE Y SOTAQUÍ 

Escuela de Samba Río de Tambores lleva el ritmo de Brasil a distintos puntos de Ovalle. CEDIDA

Esta entidad cultural 
cuenta con más de 45 
miembros activos, entre 
bailarines, percusionistas y 
colaboradores. 

La energía vibrante de la percusión, 
la pasión de la danza y la fuerza de la 
comunidad se unieron en un emocio-
nante fin de semana de celebración 
en Ovalle y Sotaquí. La Escuela de 
Samba Río de Tambores marcó su 
décimo aniversario con un especta-
cular carnaval que dejó una huella 
indeleble en los corazones de todos 
los presentes.

Desde sus humildes comienzos en 
2014, tres visionarios jóvenes de la 
provincia de Limarí se propusieron 
llevar el espíritu del carnaval brasileño 
a las calles de Ovalle. Lo que comen-
zó con apenas siete entusiastas del 
ritmo y la música ha crecido has-
ta convertirse en un verdadero pilar 
cultural en la región. Hoy, la Escuela 
de Samba Río de Tambores cuenta 
con más de 45 miembros activos, 
incluyendo bailarines, percusionistas 
y colaboradores, todos ellos unidos 

por una pasión común: compartir el 
arte y la alegría de la samba con su 
comunidad.

Lo que hace que esta escuela sea 
tan especial no es solo su dedicación 
al arte, sino también su compromiso 
con la juventud y el desarrollo comu-
nitario. Ofreciendo talleres gratuitos 
de percusión y danza brasileña, la 
Escuela de Samba Río de Tambores 
brinda a los jóvenes de Ovalle un 
espacio seguro y estimulante para 
aprender y crecer. Más que enseñar 
música y movimientos, la escuela 
ofrece una conexión profunda con la 

tradición y la historia, recordándonos 
que el ritmo de los tambores es más 
que simplemente música: es una 
expresión de identidad y unión.

A medida que la Escuela de Samba 
Río de Tambores celebra una década 
de éxito y crecimiento, es importante 
reconocer el impacto positivo que ha 
tenido en la comunidad. No se trata 
solo de música y baile, sino de em-
poderamiento y crecimiento personal. 
Al ofrecer oportunidades educativas 
y culturales para jóvenes de todas las 
edades, la escuela está construyendo 
un futuro más brillante y vibrante para 

Ovalle y sus alrededores.
Para aquellos interesados en unirse 

a esta emocionante aventura cultural, 
la inscripción en la Escuela de Samba 
Río de Tambores es gratuita y está 
abierta a todos. Además, la escuela 
siempre está buscando colaboradores 
y socios institucionales para expandir 
su alcance y continuar enriqueciendo 
la vida de la comunidad.

Para obtener más información o 
para participar, comuníquese con el 
presidente de la agrupación, Bastian 
Cortes Moya, a través de WhatsApp 
al +56 9 9132 6774.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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Realizan exitoso cierre de taller 
municipal de patinaje en Ovalle

PARTICIPARON 33 DEPORTISTAS DE LA COMUNA

La iniciativa fue posible 
gracias a una alianza 
público privada entre la 
casa consistorial y el mall de 
Ovalle.

Con gran entusiasmo y participación, 
se llevó a cabo el cierre del exitoso 
Primer Taller Formativo de Patinaje 
en Velocidad, una iniciativa organi-
zada por la Municipalidad de Ovalle y 
patrocinada por el Mall de Ovalle, que 
buscó brindar a los niños y jóvenes de 
la zona una alternativa deportiva y de 
esparcimiento durante las vacaciones 
de verano.

Un total de 33 deportistas, prove-
nientes de diferentes sectores de la 
comuna, participaron activamente 
en este taller, que se desarrolló en 
las instalaciones del Mall de Ovalle 
y fue organizado por la Oficina de la 
Juventud de la Municipalidad, con 
el apoyo de la Oficina de Deportes 
y el patrocinio del centro comercial.

El Alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña, 
destacó la importancia de este tipo de 
iniciativas para el desarrollo integral 
de los jóvenes en la comuna. “Durante 
este periodo estival, hemos querido 
entregar alternativas para los niños y 
niñas que son amantes del patinaje. 
Quisimos además, ofrecer un curso 
especializado en una primera instancia, 
para aquellos que desean aprender las 
primeras técnicas de este deporte”.

Acuña agregó que “hemos tenido un 
éxito total. Hay una cantidad impor-
tante de participantes, con profesores 
de vasta experiencia y reconocidos a 
nivel nacional e internacional. Esto nos 
motiva a seguir replicando este tipo 
de cursos a lo largo del año, porque así 
entregamos herramientas a nuestros 
niños, los preparamos para los gran-
des desafíos del futuro y mostramos 
que en Ovalle estamos apoyando el 
deporte de forma permanente”.

Uno de los momentos más emoti-
vos de la jornada fue el testimonio 
de Herminda Coss, apoderada de 
Leonor Rojas Coss, quien expresó 
que “este taller ha sido lo mejor que 
se ha realizado este verano. Creo 
que hacía falta esta instancia, estas 
oportunidades para los niños. Mi hija 
no tenía conocimiento del patinaje 
y siento que avanzó mucho. Estas 
instancias, sobre todo para los niños, 
son buenas, y más si promocionamos 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

Un total de 33 deportistas participaron del taller de patinaje municipal de Ovalle. EL OVALLINO

el deporte en la comuna de Ovalle”. 
La pequeña Leonor, por su parte, 
aprovechó para dirigirse al alcalde 
con una petición: “Señor alcalde, 
quiero pedir una pista de patinaje 
para que los niños de Ovalle podamos 
practicar”.

Michael Labarca, vecino de la villa 
Cobresal de la parte alta y otro de 
los apoderados presentes, resaltó la 
importancia de fomentar el deporte 
desde temprana edad: “Es excelente 

que fomenten el deporte en los niños 
desde bien pequeños, porque eso los 
motiva a seguir. Puede salir por ahí 
algún campeón que siga adelante 
en esta carrera y en este deporte 
tan bonito”.

El cierre del taller de patinaje de-
jó un saldo positivo y prometedor, 
reafirmando el compromiso de las 
autoridades y la comunidad con el 
fomento del deporte y el bienestar 
de los jóvenes en Ovalle.

Categoría 5-6 Años
Damas:
Oro: Javiera Ubilla
Plata: Belén Rojas
Varones:
Oro: Lucas Zumarán
Plata: Salvador Hernández
Categoría 7-9 años
Inicial
Oro: Sofía Contreras
Plata: Leonor Valencia
Bronce: Amparo Segovia
Intermedio
Oro: Julieta La Barca
Plata: Trinidad Núñez
Bronce: Elizabeth Valencia
Avanzado
Oro: Emilia Vega
Plata: Antonella Majmud

Bronce: Trinidad Segovia - Maite Ho-
nores (empate)
Categoría 10-11 años
Inicial
Oro: Camila Trigo
Plata: Mariam Valencia
Avanzado
Oro: Javiera Jimenez
Plata: Trinidad Garcia
Bronce: Leonor Rojas
Categoría 3.000 mts Eliminación PRO
Oro: Vicente Quiroz
Plata: Paulina Román
Bronce: Ignacia Vega
4to: Camila Rodríguez
5to: Alonso Muñoz
6to: Scarlet Carvajal
7mo: Sebastián Vega

RESULTADOS 


